

Compte-rendu du 1^{er} Conseil d'école Vendredi 6 Novembre 2020

Présentes :

Mmes Baccouch, Robleda , et Huguenin Clement représentantes des parents d'élèves AIPE et FCPE ;
Mmes Bas, Bonamy, Lemaire d'Autréaux enseignantes ; Mme Defer, enseignante du Rased ;
Mme Compère, directrice ;
Mme Kaltenbach responsable du Service Enfance

Mmes Dousse et Stella, adjointes à l'enfance/jeunesse/seniors et aux affaires scolaires/restauration collective.

Excusés : Mme Ducasse, inspectrice de l'Education Nationale, Mme Ploncard, directrice adjointe du périscolaire
Début du conseil à 18h35.

1. Présentation du conseil d'école.

Lecture des compétences du conseil d'école, Suivant l'article D 411-1 du Code de l'Education.

Vote par correspondance exclusivement, décidé lors du conseil d'école du 23/06/20.

Résultat des élections : 2 élues/2 adjointes AIPE, 1 élue/1 adjoint FCPE. Participation de 68,49%, en hausse de 14%.

2. Organisation de l'école.

L'école compte à ce jour 83 élèves, soit 21 PS/ 34 MS/ 28 GS , répartis sur 3 classes :

- 27 élèves (21PS/ 6MS) dans la classe bleue de Mme Marie-Laure Bas ;
- 28 élèves MS dans la classe verte de Mme Anne Bonamy ;
- 28 élèves GS dans la classe rouge de Mme Caroline Compère et Mme Emilie LEMAIRE D'AUTREAU.

2 Atsems nous aident : Alexandra Calinescu et Angelina Miglietti et une stagiaire/ apprentie AEPE (CAP Petite Enfance) Marion Lelieux 1 semaine sur 2 toute l'année. Bonne gestion des remplacements des Atsems en cas d'absence.

La fermeture de la 4^e classe décidée le 28/08/20 par le Dasein Mr Destré, malgré la mobilisation des parents et de Mr le Maire en septembre. Mme Chantal Muzy est partie à l'école maternelle Gide et nous remercions les parents qui ont organisé et participé à un cadeau de départ.

La rentrée échelonnée sur 3 jours a été sereine pour les PS, effectif réduit et l'Atsem Angelina reste avec les PS toute la journée. Le travail d'équipe est agréable et convivial, les Atsems sont pleines d'initiatives, professionnelles et motivées.

Nous les en remercions ! Nous remercions Diana Urbinati et son équipe d'agents de restauration et d'agents d'entretien, très professionnels et avec qui nous échangeons avec confiance depuis 2 ans.

Nous souhaitons la bienvenue à Mme Stella et à notre nouvelle référente pendant les conseils d'école : Mme Magali Dousse.

3. Périscolaire (matin, midi et soir).

Stabilité de l'équipe en maternelle Mevlut, Malik et Marion. La directrice adjointe Aurélia Ploncard est en congé maternité depuis 2/11. Le recrutement d'un directeur et directeur adjoint est en cours.

Le protocole sanitaire est le même que sur le temps scolaire, il sera mis en place à partir du 9/11.

En moyenne il y a 70 élèves le midi (26 Gs, 22 + 6 Ms, 20 Ps). Il y a maintenant 2 services à 11h45 pour les Ps et Ms, puis 10mn de désinfection et 12h30 pour les Gs, qui ne peuvent plus manger avec les élémentaires au self.

Les parents rappellent l'observation faite le 12/10 du temps de cantine par 2 parents Aipe et Fcpe (climat de détente et partage, avec invitation à goûter à tous les plats) et demandent des précisions sur l'application du protocole. Mme Kaltenbach explique la distance de 1m entre les groupes, avec déplacement des groupes sans brassage.

Le soir, les 3 groupes classe sont répartis par zones (salle de motricité et Bouskidou). Les parents de Gs peuvent sonner à la porte de l'école pour éviter de mobiliser un animateur.

Les parents demandent comment est géré un comportement « violent » ? Mme Kaltenbach précise qu'il n'y a pas de situation inquiétante, si récurrence : un dialogue avec les parents et les enseignantes, sinon : un simple rappel à l'ordre et sanction de réparation (dessin, service) avec temps d'échange. Les parents souhaitent être informés quand un enfant est malmené, ce qui est le cas la plupart du temps précise Mme Kaltenbach. Voir Amélie, la référente périscolaire.

Mme Compère remercie le professionnalisme d'Aurélia et l'équipe des animateurs pour la bonne communication, les projets communs (jardinage, règles de vie...), utilisation d'un cahier de liaison pour les petits accidents. Le climat est serein et agréable pour tous.

4. Présentation du RASED (Réseau d'Aide Spécialisé aux Enfants en Difficulté)

Constitué de 3 enseignantes en aide pédagogique et une psychologue de l'Education Nationale, qui interviennent sur les écoles de Magny, Voisins et Guyancourt, pour proposer en priorité de l'aide aux élèves de CP/CE1 (document de cadrage de Mme Ducasse). Les élèves de maternelle ne sont plus concernés par toutes les priorités mais interviendront en période 4 et 5 en GS (à partir de mars 2021), après concertation avec l'équipe enseignante et Emilie Defer (maître E).

La priorité est donnée aux situations de harcèlement et l'orientation en Egpa et Ulis, la prévention de la violence et les problèmes d'attention, souvent liés à l'exposition aux écrans, rappelle Mme Defer (voir l'affiche 3 6 9 12 de Mr Tisseron). Anne Cléro, psychologue de l'Education Nationale était présente les 3 matins de la rentrée des PS et elle intervient également à la demande des parents ou de l'équipe, pour des bilans ponctuels, une aide psychologique aux familles et les réunions d'équipes éducatives, pour les enfants en grande difficulté et en situation de handicap.

Vous pouvez les contacter par téléphone ou mail (coordonnées affichées devant l'école et sur le site de l'école).

Nous remercions le Rased de l'aide à l'accueil des PS et nous aimerions poursuivre le travail de collaboration en équipe efficace pendant 3 ans, notamment avec la prévention en langage des Ms et le suivi des Gs toute l'année.

5. Vote du règlement intérieur.

Lecture du règlement intérieur. Plusieurs nouveaux points expliqués. Voté à l'unanimité.

Les parents demandent si les horaires décalés de 10mn le matin et 5mn le soir sont nécessaires pour les Ms ?

Mme Compère rappelle le protocole sanitaire, fixé par des directives nationales et adapté à notre école, et la configuration du couloir très étroit entre les 2 classes verte et rouge, ainsi que le nombre réduit de robinets.

Mme Bonamy explique le déroulement de la sortie d'un groupe classe pour pouvoir respecter la distanciation.

6. Sécurité de l'école et protocole sanitaire.

* Le plan Vigipirate « alerte attentat » a été déclenché en raison de l'attentat du 16 octobre.

Les attroupements doivent être évités lors de la dépose/récupération des enfants.

Une surveillance particulière est apportée aux entrées des écoles et les parents de PS déposent leurs enfants au portail de la cour. *La demande pour occulter les fenêtres de la cantine est renouvelée, ainsi que l'arrière du hall.*

Les exercices « mise à l'abri » et « alerte intrusion » sont reportés.

L'entrée des animateurs se fait toujours par la porte de cantine le midi, qui est ponctuellement ouverte, malgré le rappel fait depuis 2 ans. La demande pour condamner cette porte est renouvelée en raison de Vigipirate.

Mme Stella précise que la poignée extérieure a été retirée et pensait le problème résolu. Mme Kaltenbach a demandé aux animateurs d'entrer par Bouskidou. Mme Compère précise que la sortie de secours se fait par le hall et que des efforts ont été fait par les agents pour maintenir cette porte fermée mais qu'elle est visible et proche de la route.

Un cahier pour signaler les intervenants extérieurs (agents des services techniques) sur temps scolaire est demandé, conformément à Vigipirate, ainsi qu'un signalement à la directrice, afin d'assurer au mieux la sécurité en cas de Ppms.

Mme Stella conseille de contacter directement Mme Jalenques, directrice des Services techniques.

* Protocole sanitaire renforcé : depuis le 30/10/20, nous avons de nouvelles recommandations du Dasen pour éviter le brassage, y compris en extérieur, et renforcer la désinfection ou isoler les jeux (24h en intérieur et 12h en extérieur). A partir du 9 novembre, les récréations se feront donc en groupes séparés (en cas de pluie sous les préaux sinon en classe). Les lavages de mains réguliers prennent beaucoup de temps en raison du nombre restreint de robinets dans les sanitaires (4 pour les 2 classes de MS et GS). Aération de 15 mn mini 5 fois par jour plus compliquée avec le froid.

* En cas d'accident d'un élève, les parents sont prévenus et suivant la gravité, le Samu peut être contacté. Un cahier de conseils des gestes d'urgence est à disposition des adultes. Notre Atsem Alexandra a suivi une formation « gestes de 1^{er} secours » et Angelina la formation PSC1 en novembre 2018.

* Climat scolaire : mise en place de coins jeux dans la cour de récréation pour la 4^e année, qui améliorent beaucoup la coopération et l'entraide entre élèves (vélos, brouette, toupies, balançoires, garage, constructions, dinette, land art ...). Les Atsems sont présentes dans la cour de récréation avec les enseignantes et font les soins sur place.

Mme Compère précise que le « Vivre ensemble » se travaille chaque jour dans chaque classe. Les actions du 2 novembre en hommage à Samuel Paty ont été adaptées à l'âge des enfants et sont détaillées sur le site de l'école par chaque enseignante, dans la rubrique de sa classe.

7. Demandes de gros travaux et de mobilier.

* Un réaménagement de la cour de récréation est à l'étude depuis juin 2019, en lien avec le service des espaces verts et des services techniques. Les enfants utilisent un nouvel espace pour faire des plantations avec Mevlut. Une réflexion autour de la végétalisation de la cour, plantation d'arbres en vue de canicule est à l'étude, avec Mme Renard.

Mme Stella précise qu'un rdv est prévu le 30/11 pour présenter le projet de l'école, en concertation avec les utilisateurs.

* Demandes renouvelées : un auvent devant l'école (plutôt une toile tendue, moins onéreux) est à l'étude, mais complexe en raison des différentes demandes à déposer ; la peinture des 2 classes inondées en juin 2017 (prévu en 2020 mais reporté); l'insonorisation des toilettes du dortoir, changement de la vasque circulaire et pose d'un hublot sur la porte sont à l'étude également, avec la mise aux normes PMR ; la peinture des portes extérieures en bois de l'école, qui doivent être changées depuis 2 ans pour mise aux normes PMR ; du mobilier de grande motricité (demandé depuis 2 ans mais pas de budget investissement cette année en raison de la crise).

* Nous remercions la mairie pour les travaux de rénovation de la tisanerie, faits cet été, afin d'améliorer le confort des Atsems (environnement bruyant en raison des machines à laver) et toutes les équipes qui ont aidé au déménagement début juillet et fin août : Atsems, agents et enseignantes, ainsi que l'équipe de Diana pour la prévention des inondations en cas de fortes pluies (24/09).

* Problème de communication par tickets avec le service informatique via un portail depuis 3 ans, jugé contraignant. La mise à jour de windows faite sur tous les ordinateurs des classes pendant l'été n'a pas permis une reprise des logiciels identiques à la rentrée, donc pas utilisables pendant plusieurs semaines.... Le problème est résolu et sera abordé en réunion avec les directrices et Mme Stella.

8. Projet d'école (2015/2020) à renouveler l'année prochaine, 3 axes prioritaires :

1/ Mieux parler pour mieux communiquer : cahier de réussite adapté aux nouveaux programmes et plus clair. Donné 2 fois par an aux parents au cours de rvd individuels (février et juin). Poursuite de la découverte de contes traditionnels.

2/ Mieux vivre son environnement de façon durable : continuité du Label E3D avec les projets potager, verger, plantation de bulbes, utilisation du composteur et du récupérateur d'eau, et travail sur le respect de la cour de l'école (charte des élèves en photos), avec l'aide de René Moenne de l'association Magny en Transition

3/ Mieux utiliser les outils numériques : utilisation du site internet de l'école par chaque classe et espace commun aux sorties et spectacles, TNI dans chaque classe, support utilisé avec accompagnement pédagogique.

* Liaison GS/CP en projet (échange de 2 groupes de mars à juin), bilan des évaluations CP/CE1 en cours.

* Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) de 11h45 à 12h15, suivant les besoins, en petits groupes, GS en priorité pour le début d'année.

* Plan numérique cofinancé par la mairie sur 3 ans, livraison de robots (beebot/bluebot pour apprendre à programmer des déplacements) le 1/10 et formation ENT (espace numérique de travail, pour remplacer le site) en décembre.

* « Plan chorale » : Rentrée en musique (chorale collective interdite). Nous aimerions l'intervention d'une d'artiste (musicienne spécialisée) en maternelle depuis 3 ans, en partageant les créneaux avec les écoles élémentaires.

Projets pédagogiques.

- Rencontre USEP pour 2 classes rouge et verte « randonnée orientation » autour des étangs de la Minière le 9/10 Belle journée de marche 4km et découverte du jeu de piste dans la forêt, puis atelier Land art au retour.
- Dégustation « saveurs d'automne » préparée en classe avec les légumes du jardin (soupe potimarron/tomates, gâteau sucré au potimarron, gâteau aux châtaignes...) pour la semaine du goût du 12 au 16 octobre.
- Projection de 7 films d'animations, 16/10/19 organisée par le service culturel et financée par la mairie « Petits contes de Noël », très apprécié et suivi d'un travail pédagogique en langage au retour en classe.
- Vivre ensemble : chaque classe a abordé le sujet en lien avec l'hommage à Samuel Paty : films d'animation albums chansons sur la tolérance, le partage, tous différents mais tous élèves et français, activités arts plastiques en cours autour d'arbre de la laïcité, empreintes de mains, colombe de la paix. Voir le site de l'école
- Pas de dojo ni grande salle au gymnase Mauduit en raison du protocole sanitaire (désinfection du gros matériel).
- Décloisonnement par Mme Bonamy 14h/14h30 pour 1 groupe de GS de la classe rouge pour des jeux de logique-repérage dans l'espace-phonologie pendant le repos des MS dans la salle de motricité 13h45/14h30.

A venir :

- Défrichage du potager et plantation de bulbes et fleurs d'automne (sans parents bénévoles) avec l'aide de René Moenne de l'association Magny en Transition.
- Sorties par classe à la médiathèque Jacques Brel (dates différentes suivant chaque classe) en décembre et/ou intervention d'une conteuse de la médiathèque en janvier « Fête du conte »
- 2 conteuses bénévoles en janvier et avril : lectures mises en scène (théâtre d'ombre et marionnettes)
- Séances de natation pour les élèves de GS, répartis en 2 groupes, du 5/03 au 26/06/21. Merci aux 6 parents qui ont passé l'agrément natation, d'autres peuvent encore se porter volontaires en mars...
- Salon du Livre de Chevreuse Lireval 10 avril 2021 sur le thème de l'histoire.

- Les interventions sportives prévues depuis plusieurs années auprès des GS (3 séances de Jeux de gym et jeux collectifs) avec les animateurs sport ETAPS de la ville Cyrille Hein et Sébastien Colas, sont annulées en raison d'une autre répartition des créneaux avec les élèves d'élémentaire pour les années à venir.

Les parents posent la question du repos des MS. Mme Bonamy explique que les 34 élèves sont allongés sur des tapis, avec une musique relaxante, de 13h45 à 14h15. Un groupe de 10 à 15 enfants dorment jusque 14h50 sous la surveillance d'une Atsem.

Les parents demandent pourquoi la classe bleue n'adhère pas à l'Usep. Mme Compère explique qu'il n'y a pas de classe de Ps adhérente dans notre secteur et que les activités sont plus accessibles aux Ms et Gs, mais peut être une autre année...

9. Bilan du budget de la coopérative scolaire.

Présenté par Mme Bas.

Il restait 212€ début septembre.

Dons des parents : + 1330 €, en moyenne 16€ par élève, identique à l'année dernière.

Dépenses : - 183 € assurance et adhésion OCCE.

A venir dépenses : - 450€ de coopératives de classe (livres, jeux, ingrédients cuisine ...), livres de Lirenval, jeux pour la cour et achat de bulbes.

A venir recettes : + 1/3 du budget des photos

Solde actuel : 1359 €.

Les parents des élèves de MS et GS ont versé une cotisation USEP (environ 5,7€ par enfant) pour participer à 4 rencontres sportives encadrées, prêt de matériel... pour permettre d'enrichir leur pratique sportive et rencontrer d'autres élèves (quand le protocole sanitaire le permet). Une subvention pour l'association sera reçue en 2021, qui servira à acheter du matériel de motricité (environ 200 € mairie et 150€ département).

Un hommage est fait à Samuel Paty.

Fin du conseil à 20h40.

Signature de la présidente Mme Compère :

Signature de la secrétaire Mme Bonamy :

Signature des parents :

Date :